
　例会報告
●第2231回例会　平成30年８月１日（水）晴
●８月は会員増強・新クラブ結成推進月間
●君が代
●ロータリーソング　奉仕の理想

●出席報告　　会員　　　名中　　出席56名

　　　　　　　出席率74.67％　修正出席率80.56％
（７月18日分）

●ビジター紹介
　岩月雅章地区青少年交換委員会委員長
　（名古屋中ＲＣ）外１名
●ゲスト紹介
　2018〜19年度　青少年交換学生
　乗池桜子さんとお母様の乗池晴美さん
●ニコボックス
　「日頃より地区青少年交換事業に、ご理解とご協力
ありがとうございます。」

岩月雅章地区青少年交換委員会委員長
　「乗池桜子さん、晴美さん、また岩月地区青少年交
換委員長、ようこそ名古屋和合ロータリークラブ
へ。どうぞ例会をお楽しみ下さい。」　福田哲三君

　「今日、卓話宜しくお願いします。今年の10月３日
職場例会で岐阜長良川のうかい見学を企画しまし
た。是非ご参加下さい。」　　　　　　浅野　洋君

　「今日、新クイジン会がシェコーベで開催されます。
みなさんよろしくお願いします。」　　石川一郎君

　「本日、ソングリーダータクト練習を行います。顧
問の方のご指導、宜しくお願い致します。」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　内間三好君

　「先の麻雀大会の開幕戦で優勝することができまし
た。メンバーの皆様、ありがとうございました。」
　　　　　　　　　　　　　　　　　山田和弘君

　「昨日、息子と喧嘩をしました。出て行きました。
５分で帰って来ました。反省しています。」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　梶田浩太郎君

　　　本日のニコボックス　　　 7件  　 21,000円
　　　　累　　　　　計　　　  39件　  291,000円

　石川一郎幹事報告
▽８月のロータリーレート
　８月のロータリーレートは、１ドル１１２円です。
▽当クラブ行事予定
　・８月15日（水）　規定休日のため、休会です。

　・８月29日（水）　例会終了後、理事会を開催致します。
※理事及び役員のご出席をお願い致します。
※本日、地区大会出席義務者の方にご案内を配
布しております。

　槇野智之会長挨拶
『江戸の珍商売』
　実は江戸には800種類ちかくの職業があったと言われ
ています。
　中には「えっ？それって商売になるの？」と言うよう
なユニークな商売もあったそうです。今ではなくてはな
らないレンタル業でも江戸時代には既に存在していたっ
てご存知ですか？その名も『損料屋』。
　火事が多かった江戸では、最初から燃えて無くなる事
を想定。長屋の造りは粗雑で庶民は最低限の家財道具
しか持っていませんでした。そのため着物や布団はレン
タルが多く、損料屋はとても繁盛したそうです。
　家具や鍋・釜など様々なレンタル商品の中で一番の
ヒット商品は何だかわかりますか？答えはなんと・・・『ふ
んどし』であります。
　新興都市である江戸には、町づくりの為に集まった
職人や、参勤交代で地方からやって来た武士など、女
性より男性の割合が高かったのです。
　そこでふんどしレンタルの上客となったのが下級武士
や長屋の独身男性。当時６尺のふんどしは250文。今の
値段で3,800円程と高額でした。一方レンタルだと一度
借りるのに900円程で済みました。しかも返す時は洗わ
ずに返却できたそうです。独身男性にはありがたいこと
ばかりだったようです。
　さて、珍商売は庶民ばかりではありません。将軍の
御膝元である江戸では参勤交代でやってくる諸藩の大名
たちもいました。彼らはとても贅沢な悩みを抱えていた
のです。他藩や出入りの商人などから頻繁に贈られる
贈答品をどう処分するか、その量も膨大でいらない物も
多 あ々りました。そこに目を付け登場したのが『献残屋』。
大名が持て余している品を安く買い取りそれを転売して
儲ける。これはまさしくリサイクルショップのはしりです
ね。ところで藩邸には江戸に暮らす事を義務付けられ
た大名の奥方や姫君たちもいました。彼女たちに雇われ
ていたのが『屁負比丘尼（へおいびくに）』。果たして
その仕事とは・・・。
　奥方・姫君に常に付き添っていた彼女たちは出先で
奥方や姫君が不覚にもおならをしてしまった際に、すか
さず『屁負比丘尼』が「失礼をいたしました。」と身代
わりになるのです。これも藩の名誉を守る大事な仕事
だったのです。
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　卓　話
　本　多　國　泰 副会長

　皆さんこんにちは、副会長の本
多です。
　まず自己紹介から始めます。私
は2006年３月に稲川 久さんの紹
介でこの和合ロータリークラブに
入会させて頂きました。
　今年で丸13年になります。
　生年月日は1942年８月15日です。
職業は建築家で、1980年に独立
し既に38年たちました。独立した
最初の頃の仕事は皆さん御存知の

リビエールのある稲川さんのビル、セントヒサヤビルで
す。その後、集合住宅、事務所ビル、テナントビル、
商業建築、等数多くの設計をさせて頂き、現在に至っ
ております。趣味はスキューバーダイビングで２年前ま
で35年間毎年欠かさずやっておりました。
　さて、本題に入ります。
　今年度は会長・幹事及び各委員長が事業方針をこの
例会にて順次発表してゆく事になりました。
　先回のクラブ計画書にも、皆さんの年度方針がとて
も細かく説明されています。
　ところがどういう訳か、副会長だけがクラブ計画書の
中でどこにも説明する部分がありません。それで前年度
もその前も調べてみましたがやはりありませんでした。
そこで副会長は何もしなくてもいいんだなあ〜と考えて
おりました。
　ところが、なんと、プログラム委員会の山本秀樹さん
が副会長も自分の年度方針を発表してほしいとついでの
様に云って来られました。
　そこでやっと出番か〜と思い、色々考えてきました。
　皆さん最近のテレビ番組のYouは何しにニッポンへ、
ニッポンへ行きたい、世界ナゼそこに日本人、などなど
見たことがありますよね！〜
　島国日本人のアイデアと思われますが、国際交流がと
ても盛んになってまいりました。そこで職業奉仕、社会
奉仕、クラブ奉仕、国際奉仕の四大奉仕の中で、日本
人が最も苦手とする国際奉仕にエネルギーをそそいでみ
ようと考えました。勿論そんな力はありませんが、国際
的につき合うと云うか、親睦を高める努力をするという
か、その様な事から始めてゆこうと考えました。
　そのチャンスはここに有ります。福田さんが努力して
作ってくれたＷＦＦです。毎年海外から多くのローアリ
アンが参加してくれております。この外国人ロータリア
ンのおもてなしをしようと云うアイデアです。
　数年前から居酒屋でのおもてなしをしていましたが、
２年ほど前から日本文化と歴史研究を目標として犬山城
へ案内してきました。一昨年は黒田さん、昨年は槇野さ
んが一緒に努力してくれました。今年はこのおもてなしメ
ンバーをもっと増やし、皆で歓迎し、メールフレンドを
多く、つくろうと思っています。そして国際奉仕委員会
の山田さん、富田さん、そして田尻さん達に少しでも協
力出来る様に出来ればフィリピンやネパールへ訪問した
いとも考えています。そしてもう一つ、ロータリーの国
際大会です。呼ばれてもいないのに、オーストラリア、
シドニー、カナダトロントに参加してきましたが、世界
の大変多くのロータリアンが本当に一生懸命奉仕活動を
している姿におどろきました。来年のドイツ、ハンブル

グにもメンバーを集めて是非参加したいと考えてます。
　ロータリの綱領に国際奉仕の目的は「国際間の理解
と親善と平和を目指す事」と書かれています。
　フィリピン、インドネシア、マレーシア、ネパール、
シンガポール、どこの国の人 も々自国語を持ちながら皆
英語を話します。
　我 も々次の東京オリンピックに来てくれる世界のローア
リアンをおもてなし出来るようにと、現在、当国際奉仕
委員会で開いている英会話趣味の会のメンバーを増強
し活動してゆきたいと考えています。
　最後に国際奉仕の手引書に〈個々のロータリアンの
責務〉が書かれてありますが、1951年ＲＩで作られたも
ので、少し古い感覚がありますので、８つの項目の内一
つだけ朗読しておわりにしたいと思います。
　「実践されれば、必ず豊かで充実した人生をもたらす
倫理的、精神的、基本原則が存在すると認識しながら、
国際親善の一歩として、あらゆる他の人々の信念を理解
する心をかきたて、これを実践する」
　以上、副会長の今年度年方針、終わります。

浅　野　　　洋 職業奉仕委員長
　最初に今年導入された特例事
業承継制度の概要をご説明しま
す。事業承継税制は平成21年に
創設され、その後平成29年度改
正まで順次適用要件が緩和されて
きましたが平成30年度において10
年間の時限措置として特例事業承
継制度が創設されました。
　次に職業奉仕委員会の行事予
定をお話します。本年度は平成
30年10月3日（水）「ぎふ長良川

鵜飼」の見学会を職場例会として企画しました。鵜飼
はおよそ1300年の歴史があり、長良川の鵜匠は6人で正
式な職名は「宮内庁式部職鵜匠」といいます。
　名古屋市内で3時集合、観光バスにて5時ごろまでに
岐阜市鵜飼観覧船事務所に到着、5時半ごろ順次乗船し、
鵜飼開始は19時30分ごろ。乗船後鵜飼開始までの間に
船中にて夕食をとり下船は20時半ごろ、下船後は観光バ
スで名古屋に帰ります。

●山田和弘国際奉仕委員長、梶田浩太郎親睦活動委員
長の卓話は紙面の都合により次回掲載させていただ
きます。
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　例会報告
●第2231回例会　平成30年８月１日（水）晴
●８月は会員増強・新クラブ結成推進月間
●君が代
●ロータリーソング　奉仕の理想

●出席報告　　会員　　　名中　　出席56名

　　　　　　　出席率74.67％　修正出席率80.56％
（７月18日分）

●ビジター紹介
　岩月雅章地区青少年交換委員会委員長
　（名古屋中ＲＣ）外１名
●ゲスト紹介
　2018〜19年度　青少年交換学生
　乗池桜子さんとお母様の乗池晴美さん
●ニコボックス
　「日頃より地区青少年交換事業に、ご理解とご協力
ありがとうございます。」

岩月雅章地区青少年交換委員会委員長
　「乗池桜子さん、晴美さん、また岩月地区青少年交
換委員長、ようこそ名古屋和合ロータリークラブ
へ。どうぞ例会をお楽しみ下さい。」　福田哲三君

　「今日、卓話宜しくお願いします。今年の10月３日
職場例会で岐阜長良川のうかい見学を企画しまし
た。是非ご参加下さい。」　　　　　　浅野　洋君

　「今日、新クイジン会がシェコーベで開催されます。
みなさんよろしくお願いします。」　　石川一郎君

　「本日、ソングリーダータクト練習を行います。顧
問の方のご指導、宜しくお願い致します。」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　内間三好君

　「先の麻雀大会の開幕戦で優勝することができまし
た。メンバーの皆様、ありがとうございました。」
　　　　　　　　　　　　　　　　　山田和弘君

　「昨日、息子と喧嘩をしました。出て行きました。
５分で帰って来ました。反省しています。」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　梶田浩太郎君

　　　本日のニコボックス　　　 7件  　 21,000円
　　　　累　　　　　計　　　  39件　  291,000円

　石川一郎幹事報告
▽８月のロータリーレート
　８月のロータリーレートは、１ドル１１２円です。
▽当クラブ行事予定
　・８月15日（水）　規定休日のため、休会です。

　・８月29日（水）　例会終了後、理事会を開催致します。
※理事及び役員のご出席をお願い致します。
※本日、地区大会出席義務者の方にご案内を配
布しております。

　槇野智之会長挨拶
『江戸の珍商売』
　実は江戸には800種類ちかくの職業があったと言われ
ています。
　中には「えっ？それって商売になるの？」と言うよう
なユニークな商売もあったそうです。今ではなくてはな
らないレンタル業でも江戸時代には既に存在していたっ
てご存知ですか？その名も『損料屋』。
　火事が多かった江戸では、最初から燃えて無くなる事
を想定。長屋の造りは粗雑で庶民は最低限の家財道具
しか持っていませんでした。そのため着物や布団はレン
タルが多く、損料屋はとても繁盛したそうです。
　家具や鍋・釜など様々なレンタル商品の中で一番の
ヒット商品は何だかわかりますか？答えはなんと・・・『ふ
んどし』であります。
　新興都市である江戸には、町づくりの為に集まった
職人や、参勤交代で地方からやって来た武士など、女
性より男性の割合が高かったのです。
　そこでふんどしレンタルの上客となったのが下級武士
や長屋の独身男性。当時６尺のふんどしは250文。今の
値段で3,800円程と高額でした。一方レンタルだと一度
借りるのに900円程で済みました。しかも返す時は洗わ
ずに返却できたそうです。独身男性にはありがたいこと
ばかりだったようです。
　さて、珍商売は庶民ばかりではありません。将軍の
御膝元である江戸では参勤交代でやってくる諸藩の大名
たちもいました。彼らはとても贅沢な悩みを抱えていた
のです。他藩や出入りの商人などから頻繁に贈られる
贈答品をどう処分するか、その量も膨大でいらない物も
多 あ々りました。そこに目を付け登場したのが『献残屋』。
大名が持て余している品を安く買い取りそれを転売して
儲ける。これはまさしくリサイクルショップのはしりです
ね。ところで藩邸には江戸に暮らす事を義務付けられ
た大名の奥方や姫君たちもいました。彼女たちに雇われ
ていたのが『屁負比丘尼（へおいびくに）』。果たして
その仕事とは・・・。
　奥方・姫君に常に付き添っていた彼女たちは出先で
奥方や姫君が不覚にもおならをしてしまった際に、すか
さず『屁負比丘尼』が「失礼をいたしました。」と身代
わりになるのです。これも藩の名誉を守る大事な仕事
だったのです。 ○このウィクリーは再生紙を使用しております。

前宮内庁掌典職　掌典次長
山田　蓉氏

「御代替わり」について
8.8

可ん寅　鈴木謙一郎氏
（名古屋中ＲＣ）「可ん寅の歴史」

8.22

第2232回

第2233回

会員　内間三好青少年奉仕委員長
　　　中川信治会場運営委員長
　　　山本秀樹プログラム委員長

「新年度 各委員会方針発表」
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　卓　話
　本　多　國　泰 副会長

　皆さんこんにちは、副会長の本
多です。
　まず自己紹介から始めます。私
は2006年３月に稲川 久さんの紹
介でこの和合ロータリークラブに
入会させて頂きました。
　今年で丸13年になります。
　生年月日は1942年８月15日です。
職業は建築家で、1980年に独立
し既に38年たちました。独立した
最初の頃の仕事は皆さん御存知の

リビエールのある稲川さんのビル、セントヒサヤビルで
す。その後、集合住宅、事務所ビル、テナントビル、
商業建築、等数多くの設計をさせて頂き、現在に至っ
ております。趣味はスキューバーダイビングで２年前ま
で35年間毎年欠かさずやっておりました。
　さて、本題に入ります。
　今年度は会長・幹事及び各委員長が事業方針をこの
例会にて順次発表してゆく事になりました。
　先回のクラブ計画書にも、皆さんの年度方針がとて
も細かく説明されています。
　ところがどういう訳か、副会長だけがクラブ計画書の
中でどこにも説明する部分がありません。それで前年度
もその前も調べてみましたがやはりありませんでした。
そこで副会長は何もしなくてもいいんだなあ〜と考えて
おりました。
　ところが、なんと、プログラム委員会の山本秀樹さん
が副会長も自分の年度方針を発表してほしいとついでの
様に云って来られました。
　そこでやっと出番か〜と思い、色々考えてきました。
　皆さん最近のテレビ番組のYouは何しにニッポンへ、
ニッポンへ行きたい、世界ナゼそこに日本人、などなど
見たことがありますよね！〜
　島国日本人のアイデアと思われますが、国際交流がと
ても盛んになってまいりました。そこで職業奉仕、社会
奉仕、クラブ奉仕、国際奉仕の四大奉仕の中で、日本
人が最も苦手とする国際奉仕にエネルギーをそそいでみ
ようと考えました。勿論そんな力はありませんが、国際
的につき合うと云うか、親睦を高める努力をするという
か、その様な事から始めてゆこうと考えました。
　そのチャンスはここに有ります。福田さんが努力して
作ってくれたＷＦＦです。毎年海外から多くのローアリ
アンが参加してくれております。この外国人ロータリア
ンのおもてなしをしようと云うアイデアです。
　数年前から居酒屋でのおもてなしをしていましたが、
２年ほど前から日本文化と歴史研究を目標として犬山城
へ案内してきました。一昨年は黒田さん、昨年は槇野さ
んが一緒に努力してくれました。今年はこのおもてなしメ
ンバーをもっと増やし、皆で歓迎し、メールフレンドを
多く、つくろうと思っています。そして国際奉仕委員会
の山田さん、富田さん、そして田尻さん達に少しでも協
力出来る様に出来ればフィリピンやネパールへ訪問した
いとも考えています。そしてもう一つ、ロータリーの国
際大会です。呼ばれてもいないのに、オーストラリア、
シドニー、カナダトロントに参加してきましたが、世界
の大変多くのロータリアンが本当に一生懸命奉仕活動を
している姿におどろきました。来年のドイツ、ハンブル

グにもメンバーを集めて是非参加したいと考えてます。
　ロータリの綱領に国際奉仕の目的は「国際間の理解
と親善と平和を目指す事」と書かれています。
　フィリピン、インドネシア、マレーシア、ネパール、
シンガポール、どこの国の人 も々自国語を持ちながら皆
英語を話します。
　我 も々次の東京オリンピックに来てくれる世界のローア
リアンをおもてなし出来るようにと、現在、当国際奉仕
委員会で開いている英会話趣味の会のメンバーを増強
し活動してゆきたいと考えています。
　最後に国際奉仕の手引書に〈個々のロータリアンの
責務〉が書かれてありますが、1951年ＲＩで作られたも
ので、少し古い感覚がありますので、８つの項目の内一
つだけ朗読しておわりにしたいと思います。
　「実践されれば、必ず豊かで充実した人生をもたらす
倫理的、精神的、基本原則が存在すると認識しながら、
国際親善の一歩として、あらゆる他の人々の信念を理解
する心をかきたて、これを実践する」
　以上、副会長の今年度年方針、終わります。

浅　野　　　洋 職業奉仕委員長
　最初に今年導入された特例事
業承継制度の概要をご説明しま
す。事業承継税制は平成21年に
創設され、その後平成29年度改
正まで順次適用要件が緩和されて
きましたが平成30年度において10
年間の時限措置として特例事業承
継制度が創設されました。
　次に職業奉仕委員会の行事予
定をお話します。本年度は平成
30年10月3日（水）「ぎふ長良川

鵜飼」の見学会を職場例会として企画しました。鵜飼
はおよそ1300年の歴史があり、長良川の鵜匠は6人で正
式な職名は「宮内庁式部職鵜匠」といいます。
　名古屋市内で3時集合、観光バスにて5時ごろまでに
岐阜市鵜飼観覧船事務所に到着、5時半ごろ順次乗船し、
鵜飼開始は19時30分ごろ。乗船後鵜飼開始までの間に
船中にて夕食をとり下船は20時半ごろ、下船後は観光バ
スで名古屋に帰ります。

●山田和弘国際奉仕委員長、梶田浩太郎親睦活動委員
長の卓話は紙面の都合により次回掲載させていただ
きます。

例会 月日 今後の予定

規定休日（例会はございません）8.15


